

AR-598

Enoncé théorique de master

Profs divers *

Cursus	Sem.	Type
Architecture	MA1, MA3	Obl.

Langue d'enseignement	français / anglais
Crédits	12
Session	Hiver
Semestre	Automne
Examen	Oral
Charge	360h
Semaines	
Heures	0 hebdo
Projet	0 hebdo
Nombre de places	

Remarque

seulement au MA3

Résumé

L'énoncé théorique de master constitue la première partie du Projet de Master. L'étudiant-e pose les bases théoriques de son travail, décrit le cadre thématique, référentiel et méthodologique. Il-elle énonce clairement et précisément la question centrale d'architecture, objet de son projet.

Contenu**REMARQUE: UNIQUEMENT AU SEMESTRE MASTER 3**

L'énoncé théorique de master s'apparente dans son esprit à la « thèse » universitaire, bien qu'il soit de dimension et de durée d'élaboration très réduite (un semestre).

L'étudiant-e énonce la thématique qu'il-elle souhaite développer et dresse un état des lieux (thématique, documentaire, géographique, programmatique, méthodologique).

Le questionnement est au centre de ses préoccupations, à travers l'élaboration de l'énoncé l'étudiant-e clarifie sa position, le thème central qu'il-elle développera à travers son projet, l'approche théorique qui le sous-tend.

Il-elle précise la problématique, ses axes de recherche prioritaires, ainsi que les options méthodologiques qui lui seront propres tout au long de sa démarche.

L'énoncé définit également les périmètres d'étude et d'intervention, les différentes échelles de travail, et débouche sur les prémices du projet, jusqu'à une possible esquisse de faisabilité.

La recherche documentaire, l'analyse et l'exploitation des sources bibliographiques, cartographiques et iconographiques, l'élaboration d'un programme qualitatif et quantitatif font partie de ce que l'énoncé théorique requiert.

La mise en forme du document lui-même, la qualité rédactionnelle, la présentation et le rapport équilibré, lisible et sensé entre texte et iconographie sont également pris en compte pour l'évaluation de l'énoncé théorique.

English

The theoretical statement of the Master's degree is similar in spirit to the university "thesis" although it is very small in size and duration (one semester).

Students state the theme that they wish to develop and draw up an inventory (thematic, documentary, geographical, programmatic, methodological).

The questioning is at the center of their concerns. Through the elaboration of the statement students clarify their position, the central theme that they will develop through their project and the theoretical approach that underlies it.

They specify the issue, their priority research axes, as well as the methodological options that will be used throughout the project.

The statement also defines the perimeters of the study and intervention, the different scales of work, and leads to the beginnings of the project, up to possible feasibility sketch.

Documentary research, analysis and exploitation of bibliographic, cartographical and iconographic sources, elaboration of qualitative and quantitative program are part of what the theoretical statement requires.

The formatting of the document itself, the quality of the writing, the presentation and the balanced, readable and sensible relationship between text and iconography are also taken into account in the evaluation of the theoretical statement.

Mots-clés

Mémoire, thématique, problématique, méthodologie, bases théoriques.
Thesis, thematic, problematic, methodology, theoretical bases.

Acquis de formation

A la fin de ce cours l'étudiant doit être capable de:

- Analyser le contexte et la documentation relatifs au thème de son choix.
- Exploiter les sources bibliographiques, cartographiques et iconographiques disponibles.
- Elaborer un programme fonctionnel et spatial complet.
- Exposer clairement le cadre référentiel et méthodologique du travail.
- Esquisser les prémices du Projet de Master.

Compétences transversales

- Utiliser une méthodologie de travail appropriée, organiser un/son travail.

Méthode d'enseignement

Recherche et rédaction autonome par l'étudiant-e.

Rendez-vous individuels et/ou par groupes en cours de semestre avec l'enseignant-e responsable pour suivi de l'avancement du travail, conseil et orientation.

English

Independent research and writing by the student.

Individual and /or group meetings during the semester with the teacher responsible for monitoring work in progress and providing advice and guidance.

Travail attendu

Rédaction d'un mémoire se rapportant au contenu décrit.

Présentation orale de l'énoncé lors d'un examen.

Writing a thesis relating to the content described. Oral presentation of the statement during an exam.

Méthode d'évaluation

Défense orale du mémoire déposé au préalable. L'évaluation de l'énoncé théorique de master porte sur:

- l'énoncé théorique lui-même;
- l'examen oral planifié pendant la session d'examen d'hiver.

Les modalités spécifiques et le calendrier détaillé sont fixés par la Section d'ARchitecture.

Oral defense of the previously submitted thesis. The evaluation of the master's theoretical statement covers:

- the theoretical statement itself

- the oral examination scheduled during the winter examination session.

The specific modalities and the detailed calendar are set by the Architecture Section.

Encadrement

Office hours Oui

Autres

Suivi individuel et/ou en groupes, sur rendez-vous avec l'enseignant-e durant le semestre. L'enseignant-e responsable de l'énoncé théorique est un-e professeur-e ou MER ENAC, choisi-e par l'étudiant-e, et qui sera la personne de référence tout au long de l'élaboration de ce mémoire.

Individual and/or group follow-up, by appointment with the teacher during the semester.

The teacher responsible for the theoretical statement is an ENAC professor or senior scientist (MER), chosen by the student, who will be the reference person throughout the elaboration of the thesis.

Préparation pour

Le Projet de Master.

The Master Project.